



MILICIA POPULAR

DIARIO DEL 5º REGIMIENTO DE MILICIAS POPULARES

Velázquez, 63. -- Teléfono 50673 -- Año II. Número 147 -- Madrid, 1 de enero de 1937

5º REGIMIENTO

1936

1937

EJERCITO POPULAR

Con motivo de la entrada en el Año Nuevo, el 5.º Regimiento envía telegramas de salutación a varias personalidades

Con motivo de la entrada en el Año Nuevo, nuestra Comandancia ha enviado los siguientes telegramas de salutación a Largo Caballero, Kalinin, presidente del Soviet de Leningrado y Romain Rolland:

Presidente Soviet Leningrado

Camarada: En nombre del 5.º Regimiento, que lucha a la vanguardia de las fuerzas que durante cerca dos meses defienden nuestro Madrid contra el asedio fascista, saludamos con motivo entrada nuevo año al gran pueblo de Leningrado en la persona de su más alto representante, y cuyo ejemplo de defensa heroica, llevado hace diecinueve años contra el invasor, está presente y sirve de estímulo a todos nuestros heroicos combatientes. El 5.º Regimiento aprovecha ocasión para manifestaros profunda gratitud del pueblo español hacia la ciudad de Leningrado por la ayuda prestada en nuestra lucha. Aplastaremos barbarie fascista, liberando nuestra patria del invasor, haciendo de Madrid una ciudad alegre y próspera, como vuestro gran Leningrado.

¡Viva la Unión Soviética!
¡Viva la ciudad de Leningrado!
¡Viva la España antifascista!

El comandante-jefe, El comisario político,
ENRIQUE LISTER CARLOS J. CONTRERAS

Camarada Kalinin

Presidente del Consejo Ejecutivo de la U. R. S. S.

Nombre 5.º Regimiento saludamos con motivo entrada nuevo año al representante del gran pueblo soviético, cuya solidaridad para con el pueblo español, que lucha contra la barbarie fascista y por su independencia, le acredita de campeón por la causa de la libertad y el progreso de los pue-

Hitler trata de impedir que súbditos alemanes vengán a combatir a nuestras filas

Londres.—Los periódicos de Londres comentan la reciente orden de Hitler, en la que prohíbe terminantemente que salgan del territorio alemán los comprendidos en la edad militar. Esta orden está, naturalmente, ligada con la guerra en España. Los periódicos liberales hacen notar que Hitler quiere evitar que la juventud alemana vaya voluntariamente a defender al proletariado español en su lucha contra el fascismo, y de que sólo marchen a España fuerzas militares de la confianza del Alto Mando fascista.

blo. Prometemos luchar unidos contra nuestros enemigos y mantener la disciplina precisa para lograr cuanto antes nuestro triunfo.

Saludamos, camarada Presidente, a los hombres y mujeres del pueblo soviético, a los dirigentes de vuestro gran país, y usted reciba el saludo fraternal de los 60.000 combatientes del 5.º Regimiento, que pasan a engrosar el gran Ejército popular y único de la España antifascista.

¡Viva la Unión Soviética!
¡Viva la España antifascista!

El comandante-jefe, El comisario político,
ENRIQUE LISTER CARLOS J. CONTRERAS

Francisco Largo Caballero

Presidente del Consejo de Ministros
VALENCIA

Con motivo fin del año que comenzó la lucha del pueblo español por su libertad e independencia de la patria, sa-

ludamos Gobierno República española, y al incorporarse nuestro glorioso Regimiento al Ejército popular proclamamos nuestra firme promesa de seguir combatiendo con la misma abnegación y disciplina que lo hicimos hasta aquí.

¡Viva el Gobierno de Frente Popular!

¡Viva el 5.º Regimiento!

¡Viva el Ejército popular de España!

Por la Comandancia,

El comandante-jefe, El comisario político,
ENRIQUE LISTER CARLOS J. CONTRERAS

Romain Rolland

VILLAJUIVE (Suiza)

Saludamos al finalizar el año en que comenzó nuestra lucha por la defensa de la democracia y de los valores más puros del mundo civilizado al viejo guía del pensamiento liberal y defensor de los pueblos oprimidos. Prometemos al entrar en el nuevo año seguir vuestro claro ejemplo de combatir sin descanso a los enemigos de la libertad, de la paz y el progreso, haciendo que nuestra patria pueda merecer el digno título de vuestra amistad.

El comandante-jefe, El comisario político,
ENRIQUE LISTER CARLOS J. CONTRERAS

Un manifiesto del Comité provincial de Madrid del Partido Comunista

“Nosotros sólo queremos utilizar nuestra fuerza para aplastar al fascismo.—Con la clase obrera sólo empleamos la discusión cordial, la persuasión.—Que la sangre vertida por nuestro camarada Yagüe sirva, al menos, para acabar con la indisciplina, con las actuaciones independientes y sin control.”

El atentado de que fué víctima no hace muchos días Pablo Yagüe, y el fallo absolutorio dictado por el Tribunal Popular, han ocasionado la publicación de un manifiesto del Comité provincial de Madrid del Partido Comunista, en el que, con absoluta serenidad y visión certera de los hechos, se enjuicia este asunto en sus diversos aspectos y se sacan las oportunas consecuencias.

El Partido Comunista no podía pasar en silencio estos hechos porque, como dice el manifiesto, “la clase obrera necesita que se le hable siempre claramente, ya que la unidad obrera sólo puede hacerse y consolidarse con lealtad, con claridad, sin desfiguraciones partidistas”.

El manifiesto condena energicamente el atentado y afirma que un trabajador, un antifascista honrado, no se hubiera atrevido nunca a disparar contra Yagüe, después de

conocida su personalidad. Estima que el fallo no es justo; pero lo acata, aunque “con el firme propósito de remediar lo que con el fallo no se evita”. Asegura que los comunistas no caerán en el error de aquellos que no meditan bien sus palabras en unos momentos en que el enemigo está aún a las puertas de Madrid.

“Que nadie se crea que este veredicto concede patente de corso para repetir nuevos atentados o para hacer lo que le venga en gana. Quien en adelante vierta nueva sangre obrera tendrá que pagar su culpa”, dice uno de sus párrafos. Termina con un llamamiento a los trabajadores, a todos los antifascistas madrileños, anarquistas y de la C. N. T., para que recojan las enseñanzas y cierren sus filas, a fin de no dar paso a la provocación. Y pide, hoy más que nunca, unidad y disciplina, única garantía de triunfo sobre el fascismo.



CASTILLA

Madrid. En un golpe de mano se cogen fusiles al enemigo

Nuestras fuerzas de la Casa de Campo, aprovechando la niebla del día, han dado un pequeño golpe de mano, cogiendo al enemigo siete fusiles.

Atienza, ocupada por nuestras fuerzas

Guadalajara.—En el sector de Tamajón, las tropas que manda el coronel Lacalle ocuparon Atienza.

En el sector de Aranjuez se vuela al enemigo un tren con tropas y mercancías

Sector de Aranjuez.—El grupo de información Machuca, que tan eficazmente viene actuando por el sector Sur del Tajo, sorprendió una guardia enemiga, tiroteándola, poniéndola en fuga y ocasionándole bajas. Como en días anteriores, en este mismo sector, con el valor y pericia habituales en este grupo, voló un tren compuesto de veinticinco unidades, que se dirigía a Talavera conduciendo tropas y mercancías.

NORTE

Continúan pasándose a nuestras filas soldados del campo enemigo

Bilbao.—Se han presentado en nuestras filas un cabo y un soldado del regimiento de Aragón, de guarnición en Zaragoza. Dicen que desde la capital aragonesa fueron traídos a estos frentes, y que desde su llegada esperaron ocasión propicia para pasarse a las filas del pueblo. Afirman también que la situación del vecindario de Zaragoza es muy crítica, porque los rebeldes le tienen sometido a un régimen de terror que repugna a toda conciencia honrada.

Soldados evadidos del interior de Oviedo relatan que la aviación facciosa causa en sus filas setenta muertos y ochenta heridos

Hoy se han presentado en una de nuestras posiciones siete soldados evadidos del interior de Oviedo. Uno de ellos manifestó que el domingo último preparó el mando faccioso un importante ataque aéreo a nuestras posiciones. Se convino que la artillería

rebeldes señalara a los aviones con sus tiros la posición de nuestras trincheras. En efecto, la artillería hizo los disparos convenidos; pero los tiros se quedaron cortos, dando esto motivo al error que originó la equivocación de los aviadores.

A consecuencia de esta agresión de sus propios aviones, el enemigo tuvo 71 muertos y 80 heridos.

ARAGON

Nuestras fuerzas causan numerosas bajas al enemigo

En todos los sectores se han efectuado reconocimientos ofensivos y nuestras fuerzas se han internado en la zona enemiga, habiendo sostenido combates con patrullas facciosas, a las que se han hecho numerosas bajas vistas.

En el sector de Alcañiz se han pasado a nuestras filas dos reclutas con armamentos, quienes han manifestado que en los combates sostenidos en los últimos días han sido muy castigados los facciosos.



*Paseábase el fascista
por la ciudad de Sigüenza,
por la carretera arriba,
rojo de ira y de vergüenza.
¡Ay de mi Atienza!*

*

La aviación facciosa ha bombardeado en Oviedo sus propias filas y ha causado 71 muertos y 80 heridos.

¡Dios no castiga con palo ni piedra!

*

Parece que Aranda va a ser sustituido en Asturias por Varela. Estos generales españoles son como los maderos de San Juan, no sólo por lo brutos, sino también porque unos vienen y otros van.

*

En efecto: parece que los sitiadores se han convertido en sitiados; pero no olvidemos el refrán que nos ha enseñado esta guerra, y que dice: "De los sitiados nacen los avisados." ¡Ojo!

*

Salud, 1936: Has sido un poco bruto, un poco violento y cruel; pero no acabas mal del todo. Has sido, como el mes de abril, tempestuoso, y sacarás a mayo (1937) florido y hermoso para los trabajadores de España y del mundo entero.

**EN LA PATRIA DE LOS TRABAJADORES****Enorme desarrollo de las investigaciones científicas en la U. R. S. S.****COMPENETRACION ENTRE LA CIENCIA Y EL PUEBLO**

Moscú.—Se ha verificado la clausura de las sesiones de Química orgánica de la Academia de Ciencias de la U. R. S. S.

La *Pravda* señala que los problemas de la química han adquirido primordial importancia para la industria y, especialmente, para la defensa del país.

La producción de esta industria progresa a pasos agigantados. Este año ha experimentado un aumento del 68 por 100. Han llevado a cabo su segundo plan quinquenal en menos de cuatro años.

En esta sesión se hizo resaltar el hecho de que la Unión Soviética cuenta con una pléyade notable de sabios químicos, en gran número jóvenes obreros científicos, que se han formado bajo el régimen soviético.

Una vez más, se ha demostrado que en la U. R. S. S. existe una compenetración absoluta entre la ciencia y las masas populares, cuya finalidad es la edificación del Socialismo y la consolidación de una patria grande.

Nuestro embajador en la Unión Soviética protesta contra el hundimiento del vapor soviético "Konsomol"**SE RECAUDAN FONDOS PARA CONSTRUIR NUEVOS BARCOS**

Moscú.—El doctor Marcelino Pascua, en nombre del Gobierno español, ha expresado al camarada Litvinof su sentimiento por el hundimiento del vapor "Konsomol" por los rebeldes.

La Prensa publica las resoluciones adoptadas en los actos celebrados en todo el país como protesta contra tal atentado, y los periódicos ponen de relieve la indignación producida entre los obreros ante semejante hecho. En todos los mítines, los obreros pidieron que el Gobierno tome medidas enérgicas para garantizar la seguridad de la navegación de los barcos soviéticos. Igualmente se acordó recaudar fondos para construir nuevos barcos.

HABLAN CINCO EVADIDOS

Los cinco soldados evadidos del infierno fascista el 20 de diciembre han escrito para MILICIA POPULAR el siguiente relato:

Parado por Olcoron para el frente de Madrid llegaron a nuestras manos cartas publicadas por el 5.º Regimiento, pidiendo cosas que abandonaran las filas de los verdugos fascistas.

Este llamamiento produjo una gran impresión entre los que publicamos los. Hemos leído nuestros hermanos que defienden nuestros mismos intereses no olvidan que en las filas de los fascistas iban arrestados a la fuerza muchos obreros y campesinos dispuestos a aprovechar la primera ocasión para ponerse al lado de los que luchan por el bienestar, de la libertad y la independencia de España.

Construimos un aparato de radio elegante y pudimos oír la emisora del 5.º Regimiento que nos dio una gran alegría, pudiendo escuchar por primera vez a l comandante Carlos.

Madrid 27 diciembre 1936

Francisco Puella
Angel Gacerez
Amatiano Bernaldo
Miguel Lopez
Julio Linares

Pensad siempre que el enemigo va peor vestido que nosotros, come peor que nosotros y no tiene otra norma de conducta que el terror impuesto por sus criminales jefes

Se inaugura en Moscú una gran Exposición sobre la guerra en España

Moscú.—Se ha inaugurado la Exposición España, que ocupa tres naves del Museo de la Revolución. En ella figuran fotografías de la revolución y periódicos del frente y documentos importantísimos de la guerra civil española y de la rebelión de Asturias.

Hay secciones especiales destinadas a las Brigadas Internacionales, Socorro Rojo Internacional de la España revolucionaria y Socorro de los trabajadores de la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas al pueblo español.

La gigantesca labor del 5.º Regimiento

¡Cinco meses y medio de 5.º Regimiento! Cinco meses y medio de luchas heroicas, de disciplina y de consignas acertadas.

Sería necesario todo un tomo para poder citar toda la gigantesca labor llevada a cabo por el 5.º Regimiento; nosotros queremos dividir esta labor en dos partes: una, la que podemos llamar militar, propiamente dicha, y otra, política y de propaganda.

Militarmente, para nadie es un secreto que el 5.º Regimiento ha realizado una labor gigantesca, una insuperable labor, reconocida en multitud de ocasiones por los militares profesionales. Los batallones del 5.º Regimiento han sido los más disciplinados, los mejor instruidos. El 5.º Regimiento ha opinado siempre que uno de los factores más importantes en toda guerra es la organización. Y a esto ha prestado la máxima atención desde el primer momento. Los resultados ahí están. Las compañías de Acero, el batallón Thaelmann, la brigada Lister, la brigada de la Victoria, la columna Galán y Campesino, etc., etc., y tantas y tantos otros que se han distinguido en los frentes por su combatividad y disciplina. Por el 5.º Regimiento han muerto héroes como Arellano, Gil, Benito, Cortijo, Heredia, etc.

El 5.º Regimiento ha forjado jefes como Carlos, Lister, los Galán, Modesto, García, Cavada, que se han distinguido, tanto por su valor y abnegación como por sus conocimientos militares.

Políticamente, la labor del 5.º Regimiento es también gigantesca: él ha creado consignas tan acertadas como las de "Disciplina", "Todos los fusiles al frente", "Milicia única", "Discreción", "Defensa de Madrid", "Mando único" y "Plan único", y ahora morirá, en virtud de su última consigna, "Ejército único" para fundirse en el nuevo gran Ejército popular de España.

No podemos menos de mencionar aquí su labor cultural y ante todo la creación de MILICIA POPULAR, que es un documento vivo de las incidencias y etapas de la guerra civil; los folletos de propaganda, de literatura y de poesía militar. Esta labor ha culminado con la evacuación de los sabios y artistas, amenazados por la barbarie fascista.

En fin: el 5.º Regimiento no morirá, y su espíritu pasará íntegro al Ejército único, que será como una ampliación de éste. Así, la muerte del fascismo es segura.

Imprenta "Prensa Española".